
 

 

Salmo 69  
  

El Siervo sufriente.  

  

Al músico principal; …  

  

Éste salmo es dirigido al músico principal, al director de la orquesta,  
  

…sobre Lirios Salmo de David.  

  

Salmo 69.- 1 Sálvame, oh Dios,  

Porque las aguas han entrado hasta el alma…  

  

 

Proféticamente David en este salmo está clamando en el Nombre de su Hijo:    
 Estoy hundido en cieno profundo, donde no puedo hacer pie;…  

  

No hay un lugar donde se pueda sostener, esta tan hondo este lodo, aquel que dio todos los 
mandamientos ahora esta absorbido en el lodo y ahora se enseñan tantas cosas que Él jamás 
pretendió enseñar ni decir, así que proféticamente está diciendo esto:  
  

Salmo 69.- 2… He venido a abismos de aguas, y la corriente me ha anegado.  

2 Cansado estoy de llamar; mi garganta se ha enronquecido; Han desfallecido 

mis ojos esperando a mi Dios…  

  

Aquí quiero darles una aplicación para nuestra vida diaria, ¿Llevas ya tiempo orando 
pidiéndole a Dios que intervenga, que haga un milagro que te ayude a salir de alguna 
situación y no pasa nada? Es más hasta parecería que se pone peor la situación.  
  

Si estas pasando por una situación así, pon atención al siguiente principio y quiero 
recordarte lo que sucedió con Lázaro el hermano de Marta y María, Lázaro era un amigo 
muy íntimo de Yeshúa que se enfermó y le mandaron decir a Yeshúa; ¿En los evangelios has 
leído alguna vez que Yeshúa tuviera prisa? Te darás cuenta que eso jamás sucedió; la agenda 
de Yeshúa es diferente a tu agenda y a mi agenda, de hecho, cuando le mandaron decir: …ven 
pronto tu amigo que amas está enfermo… Yeshúa se quedó aun dos días más.  
  

Eso en ocasiones parecería que es desinterés departe suya o que no nos está escuchando o 
que está demasiado ocupado tratando de solucionar el problema que hay en los conflictos 
internacionales de posibilidad de guerra, etc. y tú podrías pensar que si Dios está tratando 
de solucionar esos grandes problemas ¿Cómo se va a ocupar de tus problemas? Sin embargo, 
Él está totalmente en control de todo lo que te pasa.  
  

Hay toda una razón de por qué se tardó Yeshúa dos días para acudir con su amigo Lázaro, 
hay un significado profético en ello. Cada milagro que hizo Yeshúa lo hizo en una enseñanza 
y en una agenda perfecta de su Padre que Él tenía que cumplir, su tiempo siempre es 
perfecto, adecuado y basado en profecía. Así que en tu vida y en mi vida Él va a actuar en el 
momento justo, Él todo lo ha hecho hermoso y perfecto en su tiempo y por eso en el salmo 
pasado también aprendimos que cuando oremos tenemos que orar para que nos libere.  

  



 

 

Finalmente, todas nuestras aflicciones van a ser solucionadas, todas nuestras lágrimas que 
derramamos van a ser secadas por Él, el final va a ser feliz, el problema es el tiempo, nuestra 
impaciencia, el problema es que nuestros tiempos no son los mismos tiempos que los de Él, 
nuestros caminos no son los mismos caminos que los de Él.  
  

 

Para Yeshúa no importa el tiempo, Él estaba listo para hacer un milagro sobrenatural y 
extraordinario, así que no te preocupes, ¿Cuántas veces nos ha solucionado los problemas 
de la manera más creativa que jamás se nos había ocurrido? Muchas veces cuando nosotros 
oramos y le pedimos a Dios que nos resuelva alguna problemática que traemos, le damos 
dos o tres opciones de solución, le queremos decir a Dios cómo resolver nuestros problemas 
sin embargo, está escrito que Él conoce nuestra necesidad mucho mejor que nosotros, Él 
sabe lo que necesitamos, es nuestro Padre, de modo que, si lo necesitamos, si es útil para 
nosotros, entonces él nos lo va a dar, pero a su debido momento.   
  

Así que para Dios no hay olvidos, está escrito que Dios tiene en su memoria hasta los cabellos 
de nuestra cabeza, así que en el momento perfecto se darán las cosas, no vuelvas a apresurar 
a Dios, no le vuelvas a dar instrucciones ni a dar consejos, no le vuelvas a decir a Dios de qué 
manera te puede solucionar el problema; todo está bajo el control de Dios, así que sigue 
esperando en Dios y no desfallezcas;  

  

Salmo 69.- 4 Se han aumentado más que los cabellos de mi cabeza los que me aborrecen 

sin causa;  

  

Anunciando proféticamente lo que el Hijo de David había de padecer que sin causa le iban a 
aborrecer y vemos una referencia de esto en Juan capítulo 15 en la cena de Pésaj en que 
Yeshúa les está dando instrucciones a sus discípulos, les está fortaleciendo y les dice que, si 
el mundo les aborrece, que sepan que a Él le aborreció primero. Todos los padecimientos de 
Yeshúa fueron para prepararnos y darnos ejemplo y ayudarnos a soportar cuando la gente 
nos rechace y que entiendas que no te están rechazando a ti, no te lo tomes personal el hecho 
de que la gente te deje de hablar solamente porque tú crees este mensaje y porque tú estás 
tratando de obedecer la Palabra de Dios, no te están aborreciendo a ti, es el espíritu de este 
mundo que ahora opera en los hijos de desobediencia que simplemente te rechaza, 
simplemente te repele.  
Aquí Yeshúa está anunciando proféticamente al decir: a ustedes los van a aborrecer porque 
ya me aborrecieron a mí primero;  
  

Salmo 69.- 4… Se han hecho poderosos mis enemigos, los que me destruyen sin tener por 

qué.  

¿Y he de pagar lo que no robé?...  

  

En el texto hebreo no aparece como una pregunta la última parte de este versículo 4 ya que 
en el hebreo no existen los signos de interrogación, por el contexto se puede deducir cuando 
se trata de una pregunta, pero no necesariamente y aquí los traductores de esta versión lo 
ponen como una pregunta: ¿Y he de pagar lo que no robé?... pero en hebreo no está a 
manera de pregunta, en el hebreo simplemente dice: Y he de pagar lo que no robé... y 
eso es justamente lo que hizo Yeshúa, Él pagó por lo que no robó, Yeshúa pagó por lo que 
otros han hecho en su contra, Yeshúa pagó por los pecados de su pueblo, todo el robo de su 
pueblo él lo pagó.  
  



 

 

Dios a través del profeta Malaquías anunció que la nación toda le había robado a Dios y el 
profeta le exhorta a la nación a que se conviertan, que se arrepientan, y cuando estudiamos 
esa sección aprendimos que la manera en que Dios evalúa si una persona está realmente 
arrepentida, cuando les dice: Vuélvanse a mí y yo me volveré a vosotros, arrepiéntanse… Y 
la nación le pregunta: ¿En qué hemos de volvernos, en qué hemos de arrepentirnos? Y es 
ahí cuando Dios hace la pregunta a través del profeta: ¿Robará el hombre a Dios? Ustedes 
la nación toda me han robado…  
  

Esto quiere decir que el primer paso para manifestar que estas arrepentido, el primer paso 
para manifestar que estás arrepentido, donde se prueba realmente es con hechos, que, 
realmente estas arrepentido es en lo que haces con tus recursos, lo que más apreciamos, lo 
que más valoramos que es nuestro tiempo y nuestro dinero ya que decirle al Señor que se le 
ama y cantarle es muy fácil, asistir a un estudio es bonito y es fácil, pero donde realmente se 
manifiesta que estamos arrepentidos es cuando dedicamos de lo que nos cuesta, cuando 
damos de nuestro tiempo, cuando damos de nuestro dinero que no es nuestro ya que somos 
simples administradores de los recursos que Dios nos da, somos simples mayordomos, todo 
es de Él, todo le pertenece, pero es ahí donde se prueba el verdadero arrepentimiento.  
  

 

Salmo 69.- 5 Dios, tú conoces mi insensatez,  

Y mis pecados no te son ocultos…  

  

La palabra insensatez también se podría traducir como necedad; Señor tú conoces todas las 
cosas que he hecho sin pensar. Al decir David que sus pecados no le son ocultos a Dios se 
está refiriendo en primera persona a Él que, por supuesto que pecó, e hizo insensateces, pero 
si todo este salmo se lo estamos atribuyendo proféticamente al Hijo de David, ¿De qué 
manera Yeshúa puede estarse atribuyendo nuestras insensateces, los errores garrafales que 
hemos hecho? Pues aquí esta otra razón por la cual estar agradecidos y es que Yeshúa 
también las va a pagar, todos tus fallos y tus pecados también Yeshúa va a pagar por ellos;    
  

Salmo 69.- 6 No sean avergonzados por causa mía los que en ti confían, oh Señor Señor 

de los ejércitos;  

No sean confundidos por mí los que te buscan, oh Dios de Israel.  

7 Porque por amor de ti he sufrido afrenta; Confusión ha cubierto 

mi rostro…  

  

Y si Yeshúa vino a pagar nuestras necedades, nuestras tonterías, nuestros robos, fíjense en 
el contexto de estar recibiendo el castigo por algo que Él no hizo, veamos lo que Él anticipó 
proféticamente. A Yeshúa lo arrestaron en el huerto de Getsemaní, se lo llevaron rumbo al 
palacio del sumo sacerdote para juzgarlo y cuando lo arrestaron los discípulos huyeron y lo 
dejaron solo a Yeshúa, así que se llevaron a Yeshúa al palacio y en ese contexto de 
sufrimiento de estar pagando por algo que Él no hizo. 
Aquí vamos a aprender un principio para no hundirnos en depresión porque como creyentes 
el testimonio que damos cuando todo el mundo nos ve que estamos deprimidos, afligidos, 
etc. ¿Qué clase de fe estamos manifestando al mundo cuando tenemos esa actitud? Pues la 
actitud de Yeshúa fue la siguiente: 
Salmo 69.- 6 No sean avergonzados por causa mía los que en ti confían, oh Señor YHWH 

de los ejércitos;  

  

Yeshúa está diciendo, que lo que Él está sufriendo no les afecte a otras personas;  



 

 

  

Él en ese momento de aflicción siendo arrestado en el Getsemaní, acusado injustamente, Él 
está pensando en sus discípulos, Yeshúa no estuvo pensando en sí mismo ni estuvo 
preocupado por su situación, él está pensando en otros y aquí aprendemos un principio 
extraordinario. ¿Quieres salir de tu depresión, tristeza, aflicción, etc.? Deja de pensar en 
tu propio sufrimiento… Siempre habrá alguien que esté sufriendo más que tú, siempre 
habrá gente que la esté pasando más mal.  
 Entonces te darás cuenta de que tienes tanto que agradecer y entonces en lugar de tener 

un enfoque en el vaso medio vacío pensando en todo lo que no tienes, mejor piensa en todo 

lo que sí tienes, piensa en cuántas personas tienen mucho menos que tú y no se quejan.  

  

Por amor de ti Señor yo lo voy a sufrir todo y recordemos lo que le pasó a Job quien al final 
dijo: De oídas te había yo oído más ahora mis ojos te ven… Todo el sufrimiento de Job nos 
sirve a muchos que leemos la historia de Job y nos sirve para levantarnos y entender que 
Dios tiene todo bajo control, que Dios está en control absolutamente de todo y no debemos 
desconfiar de Dios;  
  

Salmo 69.- 8 Extraño he sido para mis hermanos,  

Y desconocido para los hijos de mi madre…  

  

Entonces el lugar donde puedes derramar tus lágrimas y te puedes quejar es en lo secreto 
con el Padre, ante Él si puedes derramar tu corazón, Dios es el único que te puede consolar.  
  

En ocasiones buscamos la consolación de las personas y buscamos que la gente nos diga una 
palabra de aliento, pero muchas veces en su afán de consolarnos nos dice peores cosas y 
hasta nos lastiman más, la gente no tiene la capacidad de consolarte, solo Dios tiene la 
capacidad de consolarnos porque solamente Dios nos puede mostrar la visión de lo porvenir, 
del futuro eterno.  

  

En el Getsemaní y ante el Padre es donde Yeshúa luchó y donde ganó la victoria, es ahí donde 
él supo que la voluntad de Dios es mayor que la suya;  
  

Una vez más en primera instancia es una referencia al rey David que fue traicionado por sus 
propios compatriotas, su propia tribu le fue a informar al rey Saúl que David estaba 
escondido entre ellos en el desierto de Judea y sus compatriotas lo traicionaron.  
  

Hay dos causas por las que David escribe esto, una es que David era descendiente de una 
moabita, Rut, una extranjera, siempre se habló mal de David, por esa circunstancia y esto 
nos debería consolar ya que buscando nuestra identidad como parte de Israel, que tengas 
contacto con el pueblo de Israel y que te desprecien por verte como extranjero, David 
también fue menospreciado.  
  

Salmo 69.- 9 Porque me consumió el celo de tu casa;  

Y los insultos de los que te vituperaban cayeron sobre mí…  

  

Este texto se cita en el evangelio de Juan capítulo 2 cuando Yeshúa echó fuera a los 
mercaderes que estaban en el templo vendiendo;   

  

 Juan 2.- 14 y halló en el templo a los que vendían bueyes, ovejas y palomas, y a los 
cambistas allí sentados. 15 Y haciendo un azote de cuerdas, echó fuera del templo a 



 

 

todos, y las ovejas y los bueyes; y esparció las monedas de los cambistas, y volcó las 
mesas; 16 y dijo a los que vendían palomas: Quitad de aquí esto, y no hagáis de la 
casa de mí Padre casa de mercado. 17 Entonces se acordaron sus discípulos que está 
escrito: El celo de tu casa me consume.  

  

Éstos que estaban haciendo negocio estaban causando que los que llegaran a querer conocer 
la fe hebrea del pueblo de Israel con sus ofrendas que querían hacer sacrificios al Dios de 
Israel al ver que el templo se había convertido en un negocio de religión, sin embargo el 
templo era un lugar para atraer a los gentiles, a las naciones, a los extranjeros, el templo era 
un lugar donde se podía dar testimonio del Dios de Abraham, Isaac y Jacob y lo triste era 
que en lugar de dar un buen testimonio, se estaba dando un mal testimonio ya que se estaba 
dando el mismo testimonio de todas las religiones como por ejemplo en el libro de los hechos 
se menciona el templo de diana de los efesios en donde era todo un negocio y todos los que 
hemos pasado por la religión sabemos que tristemente la religión es un gran negocio y 
aquellos que estaban hartos de todas la religión de Gracia, de Roma y llegaban al templo en 
Jerusalén queriendo conocer al Dios verdadero y al ver que también ahí había negocio, era 
el colmo y eso fue lo que le llenó de celo a Yeshúa.  
  

El templo tenía que ser una casa de oración para todas las naciones y él les dijo que la habían 
convertido en una cueva de ladrones, así que cuando Yeshúa reaccionó ante el celo, los 
apóstoles se acordaron que estaba escrito: Porque me consumió el celo de tu casa…   
  

Aquí tenemos otra aplicación interesante; ésta es la única ocasión en que vemos a Yeshúa 
irritado, regularmente siempre conocemos a un Yeshúa compasivo, misericordioso, lleno de 
gracia, pero en ese momento reaccionó con celo, con indignación.  

  

Yeshúa dijo que al que le haga tropezar a alguien nuevo, al que le ponga un obstáculo para 
que se acerque a la fe, dijo que mejor sería que se le ate a una piedra de molino y se le eche 
al fondo del mar. Lo único que permanecerá para siempre son las almas de las personas y 
por eso le irritó a Yeshúa que, por cuestiones materiales, económicas, por cosas 
insignificantes de este mundo se estaba estorbando a extranjeros, se estaba estorbando a 
gente que podía conocer del Dios verdadero.  
Así que dejemos de ser tan quisquillosos en cosas vanas y preocupémonos, que 
verdaderamente nos llenemos de celo con las cosas eternas, con las cosas que van a perdurar 
para siempre; 

 
Salmo 69.- 10 Lloré afligiendo con ayuno mi alma, Y esto me ha 

sido por afrenta.  

11 Puse además cilicio por mi vestido, …  

  

En la antigüedad, una señal de aflicción era ponerse ropa de pelo áspero, por ejemplo, Juan 
el bautista vestía piel de camello; nuestro cuerpo nos demanda comodidad estar sin 
aflicción, vestir vestiduras suaves y delicadas etc. Juan el bautista como una señal de negar 
todo el placer que este  mundo podía ofrecerle se puso vestidos de piel de camello y el pelo 
de camello es muy áspero, parece una lija y Juan el bautista vestía así como un recordatorio 
de que esta vida no es para gozarla, sino para ser probado y ser a probado en fe, para un 
mundo mejor, así que Juan el bautista es el prototipo de negar todos los placeres de este 
mundo, pero si todo el tiempo pretendes que te sirvan entonces todo el tiempo vas a estar 
amargado y exigiendo;  

  



 

 

Salmo 69.- 11… Y vine a serles por proverbio.  

12 Hablaban contra mí los que se sentaban a la puerta, Y me pinchaban 
en sus canciones los bebedores…  

  

Aquí está hablando de todas las burlas que recibió de quienes le golpearon en la cruz cuando 
Él fue azotado; los soldados romanos antes de azotar a un prisionero tomaban bebidas 
embriagantes para insensibilizarse, los que le ponían a Yeshúa la corona de espinas, el manto 
de color púrpura y que se arrodillaban delante de Él burlándose diciendo salve Rey de los 
judíos… todos los que se estaban burlando de Yeshúa lo hacían estando borrachos.  

  

¿Qué hacer ante el ridículo?:   
  

Salmo 69.- 13 Pero yo a ti oraba, oh Señor, al tiempo de tu buena voluntad; …  

  

No trates de quedar bien con los hombres sino solo trata de quedar bien con Dios;  
  

Salmo 69.- 13… Oh Dios, por la abundancia de tu misericordia, Por la verdad 

de tu salvación, escúchame…  

  

Aquí no apela a su propia bondad, sino que apela a la abundancia de la misericordia divina 
y le es dado el Nombre de Salvación – Yeshúa porque Él se puso por debajo de todos;  

  

Salmo 69.- 14 Sácame del lodo, y no sea yo sumergido; Sea yo libertado de los que 

me aborrecen, y de lo profundo de las aguas.  

15 No me anegue la corriente de las aguas,  

Ni me trague el abismo,  

Ni el pozo cierre sobre mí su boca.  

16 Respóndeme, Señor, porque benigna es tu misericordia; Mírame 
conforme a la multitud de tus piedades.  

17 No escondas de tu siervo tu rostro, Porque estoy angustiado; apresúrate, 

óyeme.  

18 Acércate a mi alma, redímela;  

Líbrame a causa de mis enemigos…  

  

Aquí Él clama que no quede hundido entre las naciones, está clamando porque un día salga 
del mar de las naciones y sea reconocido como el Hijo de David, como el Rey de los judíos, 
el Rey de Israel; ante todas estas burlas lo que Él está clamando es que su Padre les 
demuestre quién es Él;  
  

Salmo 69.- 19 Tú sabes mi afrenta, mi confusión y mi oprobio; Delante de ti están 
todos mis adversarios.  

20 El escarnio ha quebrantado mi corazón, y estoy afligido. Esperé quien se 

compadeciese de mí, y no lo hubo; Y consoladores, y ninguno hallé.  

21 Me pusieron además hiel por comida,  

Y en mi sed me dieron a beber vinagre…  

  

Una vez más se citan dos textos del Nuevo Testamento, la palabra hiel se puede traducir 
como veneno y la palabra vinagre también tiene que ver con veneno o ajenjo, algo muy 
amargo y esto se cumplió literalmente cuando Yeshúa dijo: tengo sed, dice la escritura que 



 

 

le pusieron un hisopo, una pequeña rama con vinagre y la razón por la que les deban vinagre 
es la siguiente: cuando alguien tiene mucha sed y le dan vinagre le provoca más sed, es como 
tomar sal cuando tienes mucha sed.  
  

Esto también cumple un aspecto profético que vemos en el libro de Números cuando se 
sospechaba de una mujer de adulterio:  
  

 Números 5.- 11  

Como vemos en el pasaje, al tomar la bebida la mujer, se era inocente esa bebida producía 
fruto de su vientre, tenía muchos hijos, pero si era culpable entonces esa misma bebida hacía 
que explotaran sus entrañas.  
  

Así que cuando Yeshúa toma el vinagre está cumpliendo proféticamente esa ley de los celos 
cuando Él toma esa bebida que le correspondería a la esposa adúltera (Israel) y Él está 
padeciendo por el pecado de la mujer adúltera, por el pecado del pueblo de Israel y una vez 
que bebió la copa dijo: consumado es… Encomendó su Espíritu a su Padre, pero una vez que 
Yeshúa recibe todo ese sufrimiento, vean lo que dice el verso 22:   
  

Salmo 69.- 22 Sea su convite delante de ellos por lazo, …  

  

La consecuencia de los que rechazaron al Rey de Israel que principalmente los que lo 
rechazaron fueron los líderes de aquel momento que eran los saduceos principalmente 
estaban confabulados con los romanos y también los Herodes estaban confabulados, estos 
que eran judíos conversos, eran descendientes de Esaú, de Edom que se convirtieron 
falsamente y que eran títeres del emperador romano.  
  

Eran falsos judíos como dice Apocalipsis, la sinagoga de satanás los que dicen ser judíos y 
no lo son, falsos judíos ya que como lo dijo el apóstol Pablo, un verdadero judío lo es en el 
corazón, un judío es aquel que alaba y agradece a Dios y vence con Dios.  
  

Por eso es un gran error decir que los judíos mataron a Jesús, ya que fueron los falsos judíos, 
los judíos corruptos, los judíos que rompieron la alianza, fueron los judíos que no querían 
que el Hijo de David reinara sobre ellos y esos falsos judíos fueron los que instigaron a un 
grupo de gente porque no todos estaban en el palacio de Pilatos, para empezar muchísimos 
judíos ni siquiera estaban en Jerusalén porque vivían en Grecia, en Asia menor y por eso es 
que el apóstol Pablo estuvo viajando a tantos lugares buscando a judíos asimilados e 
israelitas que estaban en la dispersión.  

  

Por eso no se debe culpar a toda la nación por la muerte de Jesús, ya que fueron los líderes 
de la nación, los gobernantes de la nación. Pero David proféticamente habla de lo que les va 
a pasar a estos líderes corruptos, falsos judíos;  
  

Salmo 69.- 22 Sea su convite delante de ellos por lazo, Y lo que es 
para bien, por tropiezo.  

23 Sean oscurecidos sus ojos para que no vean, Y haz 

temblar continuamente sus lomos…  

  

Para poder entender de qué se trata este texto vamos a ver cómo lo interpretó el apóstol 
Pablo que cita este texto literal en el capítulo 11 de la carta a los romanos, de hecho los 
capítulos 9, 10 y 11 son el clímax de la carta de Pablo a los romanos y en el contexto de estos 



 

 

capítulos Pablo nos habla del plan que Dios tiene para su pueblo Israel y muy 
específicamente para la casa de Judá, para la tribu de Judá que fue la que traicionó incluso 
al propio David ante Saúl que era un hombre que ya estaba desquiciado, endemoniado y se 
repite la historia porque son los representantes de la casa de Judá los que traicionaron a 
Yeshúa y por eso quien lo vende se tenía que llamar Judas.  

  

Esto nos enseña que los líderes de Judá son falsos judíos que dicen ser judíos pero que no lo 
son, sino que son conversos por conveniencia política, por el poder. Los puestos de sumo 
sacerdote por ejemplo eran comprados por dinero y el historiador Josefo nos enseña todo 
eso, así que todo era un gran teatro y aquí el apóstol Pablo está hablando de sus propias 
tribus, él era de la tribu de benjamín que junto con la tribu de Judá estaban unidas;  
  

• Romanos 10.- 1  

Lo que está diciendo, es que la casa de Judá ha ignorado el medio que se ha dado para 
salvación, es Cristo, el Mesías que ha bajado de los cielos para enseñarnos la Toráh, ahora 
está cerca de nosotros, fíjate lo que va a enseñar el apóstol Pablo acerca de qué es lo que 
necesitamos para ser salvos, lo que necesitamos para ser salvos es recibir la Toráh por medio 
de Yeshúa que es el Verbo que se hizo carne, Yeshúa es la Toráh viviente, Yeshúa es la 
instrucción de Dios a quien queremos seguir y lo que tenemos que hacer para ser salvos es 
que si la recibes esa palabra que está en tu boca y cerca de tu corazón para que creas, si 
recibes ésa Palabra de Dios practicada por Yeshúa…  
  

• Romanos 10.- 9 que, si confesares con tu boca que Jesús es el Señor, …  
  

La palabra Señor que vemos aquí se traduce de la palabra griega kurios  
  

G2962  

Diccionario Strong κύριος kúrios de κῦρος kúros (supremacía); supremo en 
autoridad, i.e. (como sustantivo) controlador; por implicación señor (como título de 
respeto): Señor, soberano, ungido, hacer, amo, Cristo, Dios, dueño.  
  

Y la palabra kurios se traduce de la palabra Adonai = Señor, entonces la salvación consiste 
en creer que Yeshúa es Adonai. En otras palabras, si tú crees que Yeshúa es la 
manifestación del Eterno hecho carne y:  
  

• Romanos 10.- 9… y creyeres en tu corazón que Dios le levantó de los muertos, 
serás salvo…  

  

Es decir que la salvación consiste en que Yeshúa es Adonai, que Yeshúa es la manifestación 
da la voluntad Eterna y si tú crees eso entonces eres salvo porque automáticamente vas a 
seguirle, automáticamente vas a hacer su voluntad y dejarás de creer en otros señores, en 
otros maestros, en otros que te dirijan y en vez de estar buscando la dirección de otros, 
entonces buscarás solo la dirección de Él;   
  

• Romanos 10.- 10  

• El problema de los líderes de Judá fue que dijeron que su Señor era Roma y en 
ese momento fueron desechados; en eso consiste la salvación, tú tienes que reconocer 
el día de hoy quién es tú Señor, quién es Adonai para ti.  

  



 

 

Por eso Yeshúa les preguntó a los líderes ¿De quién es Hijo el Mesías? Todos respondieron 
que, de David, así que Yeshúa respondió, si el Mesías es Hijo de David, ¿Porqué David dijo: 
El Señor dijo a mí Señor?... (Salmo 110) éste es un salmo profético en que David le llama a 
su Hijo: Adonai, esto quiere decir que David sabía que de su Descendencia vendría el Hijo 
de Dios, la manifestación del Eterno, del Dios de Abraham, Isaac y Jacob y por eso David le 
llama en espíritu Adonai.  

  

De manera que David fue salvo también porque reconoció que su Hijo sería Adonai y por eso 
los líderes ya no dijeron nada porque sabían eso. Actualmente en la teología judía se dice 
que el Mesías será un simple ser humano descendiente del rey David, el problema es que si 
para ti el Mesías es un simple ser humano ya perdiste la oportunidad de lo que habló el 
apóstol Pablo, de que para ser salvo necesitas reconocer que el Mesías no es un simple ser 
humano, sino que el Mesías es Adonai, el Mesías es la imagen del Dios invisible, pero los 
líderes de Judá han minimizado y torcido la escritura haciendo ver la manifestación del 
Eterno como un simple ser humano y han depositado su esperanza en cosas temporales;     
  

• Romanos 10.- 18  
  

 

Así que al pueblo de Judá Dios les provocaría a celos con aquellos que no son pueblo; es 
decir, el pueblo de Israel le llamó dios a algo que no era Dios, cuando se dio la adoración del 
becerro de oro, los israelitas decían que ése becerro era YHWH, por eso Aarón hizo el becerro  
con las joyas de oro de los israelitas con el propósito de hacer fiesta en honor de YHWH, de 
manera que los israelitas dijeron que ese becerro de oro ese era su dios que les sacó de Egipto 
y por eso Dios determinó provocarles a celos con un pueblo que no era pueblo.  
  

 

• Romanos 10.- 20 E Isaías dice atrevidamente: Fui hallado de los que no me 
buscaban; Me manifesté a los que no preguntaban por mí. 21 Pero acerca de Israel 
dice: Todo el día extendí mis manos a un pueblo rebelde y contradictor.  
Romanos 11.- 1 Digo, pues: ¿Ha desechado Dios a su pueblo? En ninguna manera. 
Porque también yo soy israelita, de la descendencia de Abraham, de la tribu de 
Benjamín…  

  

Por eso Pablo hace mucho énfasis en decir que es de la tribu de Benjamín porque las tribus 
de Benjamín y Judá estaban unidas, entonces pablo está diciendo que Dios no desechó al 
pueblo, sino que aún tiene un plan para Judá;   
  

• Romanos 11.- 2  

  

Así como en tiempos del profeta Elías intercedió por la casa de Israel, el apóstol Pablo está 
intercediendo por la casa de Judá;   
  

• Romanos 11.- 5  
Pablo enfatiza el tema de las obras porque ése es el énfasis de la casa de Judá, su énfasis es 
hacer obras;  

  

en referencia a las fiestas, sus banquetes, es decir que algo que era bueno al utilizar la Toráh 
de manera equivocada sería para ellos una trampa. La casa de Judá estaría tan inmersa en 
estudios, comentarios de la Toráh etc. que haría de lado los aspectos más importantes de la 



 

 

Toráh, misericordia, justica, fe, por causa de estar haciendo tanto énfasis en las cosas 
minúsculas de su observancia.  
  

Eso es justamente lo que les habría de pasar a los falsos judíos, a los que no entienden la 
esencia de lo que es ser un verdadero judío e imitar al Rey de los judíos. Van a dejar de imitar 
al Rey de los judíos si están tan enfocados en cosas tan triviales y dejarán de ver que cada 
festividad son sombra y figura del que ha de venir y que todas las fiestas del Eterno apuntan 
al Mesías Yeshúa y eso no lo van a poder ver si su enfoque está en dogmas y tradiciones.  
    

Salmo 69.- 24 Derrama sobre ellos tu ira, Y el furor 
de tu enojo los alcance.  

25 Sea su palacio asolado;  

En sus tiendas no haya morador…  

  

Este texto se cita en Hechos 1:20 hablando de Judas y también es una referencia a lo que le 
pasaría al palacio (el templo), lo que ellos usaron como negocio; Yeshúa estaba tan celoso de 
que la casa de su Padre la hayan convertido en un lugar de negocio y por eso dijo que su 
palacio sea destruido y eso fue exactamente lo que sucedió, el templo fue destruido;  
  

Salmo 69.- 26  Porque persiguen al que tú has castigado y 
aumentan los dolores del que tú has herido.  

27 Pon maldad sobre su maldad, Y no entren 

en tu justicia…  

  

Está hablando de los corruptos, de los falsos judíos;  

  

Salmo 69.- 28 Sean raídos del libro de los vivientes, Y no sean 
escritos entre los justos.  

29 Mas a mí, afligido y miserable,  

Tu salvación, oh Dios, me ponga en alto…  

  

Esto literalmente se cumplió por cuanto él se humilló hasta lo sumo; dice en la carta a los 
Filipenses que Dios le exaltó por encima de todo y le dio un Nombre que es sobre todo 
nombre para que en su Nombre se doble toda rodilla… Así que por esa aflicción y humildad 
ha sido puesto en alto, se ha sentado a la diestra de la Majestad en las alturas;  

  

Salmo 69.- 30 Alabaré yo el nombre de Dios con cántico, Lo exaltaré 

con alabanza.  

31 Y agradará al Señor más que sacrificio de buey, O becerro 
que tiene cuernos y pezuñas; 32 Lo verán los oprimidos, y se 

gozarán.  

Buscad a Dios, y vivirá vuestro corazón, …  

  

Está hablando del Ungido de Dios y dice que lo que Él hizo será más agradable para Dios que 
los sacrificios de animales, el sacrificio que a Él le agradó fue la humildad de su Hijo, su 
Siervo que puso su vida en rescate por muchos y concluye exhortándonos a buscar a Dios;  
  

Salmo 69.- 32… Buscad a Dios, y vivirá vuestro corazón, 33 Porque 

el Señor oye a los menesterosos, Y no menosprecia a sus 
prisioneros.  



 

 

34 Alábenle los cielos y la tierra,  

Los mares, y todo lo que se mueve en ellos.  

35 Porque Dios salvará a Sion, y reedificará las ciudades de Judá; …  

  

  

Todo lo que los malos líderes hicieron, Dios lo va a restaurar y volverá a edificar Jerusalén;  
  

Salmo 69.- 35… Y habitarán allí, y la poseerán. 36 La 

descendencia de sus siervos la heredará, Y los que aman su 
nombre habitarán en ella.  

  

Los que del pueblo judío amen lo que hizo el Hijo de David, que amen el Nombre de Yeshúa 
habitarán en la nueva Jerusalén. Si tú quieres habitar en la nueva Jerusalén y quieres ser 
parte de la Jerusalén restaurada, solo obedece y ama a Yeshúa que te ha salvado. Amén 
  

 

  

  

 

 


